
     

COMUNE DI SCICLI 
(Provincia di Ragusa) 

 

****************** 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA 

    N°   45   DEL   26/06/2009 

 

OGGETTO:  Programma dei lavori di ristrutturazione e ammodernamento degli impianti  

sportivi comunali da finanziare mediante assunzione di mutuo con l’Istituto del 

Credito Sportivo. Autorizzazione. 

 

L’anno duemilanove, il giorno ventisei mese di giugno alle ore 20,00 in Scicli e nella sala adunanze 

consiliari, si è riunito il Consiglio Comunale  su invito del Presidente  datato 24/06/2009 prot. 

n°19127,  notificato a norma di legge in seduta  pubblica con procedura d’urgenza. 

   Presiede l’adunanza il Geom. Antonino Rivillito, Presidente del Consiglio Comunale. 

 Assiste l’Avv. Mario Picone,   V. Segretario Comunale. 

 Sono presenti i consiglieri: 

 

CONSIGLIERI 
 1) RIVILLITO ANTONINO – (UDC) 
 

 2) BRAMANTI VINCENZO – (UDC) 
 

 3) VERDIRAME ROCCO– (PROGETTO SCICLI) 

 

 4) CARBONE SALVATORE – (IDEA DI CENTRO 
                                                  VERSO IL PDL) 

 5) LOPES MARCO– (UDC) 
 

 6) CALABRESE SALVATORE– (GRUPPO MISTO) 

 

 7) AQUILINO GIANPAOLO – (PD) 
 

 8) CARUSO CLAUDIO– (PD) 
 

 9) FIDONE FABIO – (MPA)  
 

10) IURATO VINCENZO– (MOVIMENTO CULTURALE 
                                             SCICLI E TU)  

 

11) GUTTA’ AGATINO SALV. – (PDL)  
 

12) ARRABITO MAURIZIO– (MOVIMENTO 25 APRILE)  

 

13) CANNATA ARMANDO– (PD)  
 

14) CARUSO ANDREA– (PATTO PER SCICLI)  

 

15) EPIRO BARTOLOMEO– (PATTO PER SCICLI)  

 

16) GALESI BARTOLOMEO– (GRUPPO MISTO) 

 

ASSENTI 
 1) PACETTO VINCENZO – (PDL) 

 
 2) BONINCONTRO LORENZO – (IDEA DI CENTRO  
                                                         VERSO IL PDL) 

 3) VENTICINQUE  BARTOLOMEO– (PDL) 
 
 4) CASERTA ADRIANO– (MOVIMENTO CULTURALE 
                                             SCICLI E TU)  

 

 

 Sono presenti il Sindaco e gli Assessori: Vincenzo Catera, Vincenzo Giannone, Matteo 

Gentile, Raffaele Giannone e Girogio G. Vindigni. 

 Sono, inoltre, presenti il Dott. Giuseppe Carestia e l’Ing. Salvatore Calvo. 

 Il Presidente dà inizio ai lavori facendo presente che il Consiglio Comunale è stato 

convocato in seduta pubblica con procedura d’urgenza e con un solo punto all’o.d.g. e precisamente: 

“Programma dei lavori di ristrutturazione e ammodernamento degli impianti sportivi comunali da 

finanziare mediante assunzione di mutuo con l’Istituto del Credito Sportivo. Autorizzazione”.  

 



Quindi dà la parola al C.C. Galesi Bartolomeo Presidente della 4^ Commissione Consiliare che dà 

lettura del verbale della Commissione che di seguito si trascrive: 

 

“Verbale della seduta del 26.06.2006 

L’anno duemilanove il giorno ventisei del mese di Giugno alle ore 12.00 si è riunita la IV° 

Commissione Consiliare giusta convocazione prot. n° 19169 del 25.06.2009 per la 

trattazione della seguente tematica: Finanziamento Credito Sportivo. 

Sono presenti Galesi Bartolomeo, Fidone Fabio, Bonincontro Lorenzo, Venticinque 

Bartolomeo, Aquilino Gianpaolo, Assessore Giannone Vincenzo- Il Capo Settore Finanze 

Carestia Giuseppe. 

Apre il dibattito il Presidente chiedendo all’assessore tutti gli interventi oggetti di 

finanziamento, e precisamente richiamando il verbale del 20/04/2009 in cui si evincono gli 

interventi. 

L’assessore Giannone riconferma che i finanziamenti che riguardano i progetti per la 

ristrutturazione e ammodernamento degli impianti sportivi Comunali sono in sintonia con le 

posizioni espresse dall’assessore nelle precedenti riunioni della IV° Commissione. 

Pertanto la commissione nell’elogiare il lavoro svolto sia dall’ufficio Manutenzione ed Lavori 

Pubblici e l’impegno dell’assessore Giannone esprime apprezzamento e dà  complessivamente 

parere favorevole. 

Altresì la commissione è soddisfatta di aver contribuito di concerto con l’assessore Giannone e 

gli uffici di cui sopra, fregiandosi di essere una commissione che lavora unanimamente al 

servizio della Collettività, per il raggiungimento degli obiettivi di cui all’oggetto della 

tematica. 

La Commissione è disponibile ad impegnarsi in seguito per concretizzare di concerto con 

l’assessorato eventuali proposte per l’affidamento degli impianti Sportivi Comunali. 

Il consigliere Aquilino tiene a precisare che il parere favorevole è subordinato a parere che 

testé ha espresso il capo settore finanze e si congratula per la puntualità, precisione e 

professionalità del personale degli uffici di cui sopra e dell’impegno profuso dall’assessore 

Giannone Vincenzo. 

Alle ore 13,10 la seduta è sciolta. 

      Il Presidente 

     f.to Bartolomeo Galesi”. 

 

Intervengono alla seduta i Consiglieri Venticinque Bartolomeo e Bonincontro Lorenzo – pres. 

18/20. 



Il Presidente nomina scrutatori i Consiglieri Epiro Bartolomeo – Guttà Agatino S. – 

Bonincontro Lorenzo. 

Il C.C. Epiro Bartolomeo chiede all’Assessore chiarimenti sulle opere da realizzare. 

L’Assessore Giannone Vincenzo in risposta al Cons. Epiro riferisce che i progetti sono stati tutti 

approvati dal CONI. 

I progetti prevedono che tutti gli impianti siano messi a norma di legge. 

Quindi illustra brevemente i vari progetti relativi al Geodetico – Campo di Calcio del Polivalente – 

Campo di Calcio “Ciccio Scapellato” – Palestra di S. Nicolò  ed Impianto Sportivo di Via Tolstoj di 

Cava d’Aliga. Comunica che la Prefettura ha dato il nulla osta per intitolare la struttura del 

Geodetico a “Vanasia Santo”. 

Il C.C. Bonincontro Lorenzo legge una dichiarazione che di seguito si trascrive: 

 

“Sig. Sindaco 

 Sig.  Presidente 

 Colleghi Consiglieri 

Mi preme in questa sede esprimere tutta la mia soddisfazione per il brillante risultato ottenuto grazie 

all’intensa attività svolta dall’Assessore Enzo Giannone in merito al programma dei lavori di ristrutturazione e 

ammodernamento degli impianti sportivi comunali e all’assunzione del mutuo concesso dall’istituto per il 

Credito Sportivo. 

Un grosso passo avanti è stato fatto per ridare alla collettività Sciclitana la fruizione e la piena funzionalità 

delle strutture presenti nel territorio comunale alle società sportive ed ai numerosi atleti che praticano le varie 

discipline sportive. 

Per uno come me, che viene dallo sport attivo e che conosce abbastanza la realtà del movimento sportivo 

locale è motivo di orgoglio vedere finalmente concretizzarsi lo sforzo e l’impegno di questa Amministrazione e 

di quanti hanno sostenuto questo progetto (Assessori, uffici Comunali e naturalmente la 4° Commissione 

Consiliare di cui sono un componente). 

Voglio ancora sottolineare le difficoltà ed il disagio in cui tuttora versano le società sportive di Scicli, costrette 

a turni di allenamento impossibili e che a volte sono costrette ad emigrare verso impianti di città vicine per 

svolgere le loro attività. 

Spero vivamente che questo risultato rappresenti un punto di partenza e non di arrivo per il raggiungimento di 

altri obiettivi ed il completamento di altre strutture, mi riferisco ad un nuovo e funzionale palazzetto dello sport 

ed alla eterna incompleta pista di atletica a Donnalucata (anche se le competenze di quest’ultima opera 

spettano alla Provincia Regionale di Ragusa). 

Concludo congratulandomi con l’Amministrazione Comunale ed ovviamente con l’Assessore Enzo Giannone 

che ha scommesso su questo obiettivo e che lo ha raggiunto con grande impegno e professionalità dando 

risposte concrete alla collettività ed al quale va attribuito gran parte del merito per il risultato ottenuto. 

Scicli 26/06/2009 

          In fede 

         Consigliere Comunale 

                 f.to Lorenzo Bonincontro”. 
 

Il C.C. Carbone Salvatore plaude all’iniziativa dell’Amministrazione Comunale, soddisfatto che le 

strutture sportive della Città vengano ristrutturate. Ritiene che però bisogna andare oltre e realizzare 



altri impianti sportivi. Propone di intitolare la struttura sportiva del Polivalente al Sig. Vincenzo 

Giglio. 

Il C.C. Verdirame Rocco  sostiene che l’assessore stia facendo solamente il suo dovere. Fa rilevare 

che a suo avviso si tratta di progetti definitivi e non esecutivi. Chiede all’ing. Calvo il motivo per il 

quale si è passato da un progetto complessivo a diversi progetti. Fa rilevare, inoltre, che si sta 

facendo un mutuo che va ad essere caricato sul bilancio dell’Ente. Fa, infine, notare che il 

Presidente della 4° Commissione Consiliare non ha tenuto conto del parere espresso dal Collegio 

dei Revisori dei Conti per quanto riguarda il Piano Triennale delle OO.PP. 2009-2011 che è 

contrario all’assunzione di mutui per la realizzazione di opere pubbliche. Quindi dichiara per 

coerenza di votare contro. 

Il C.C. Arrabito Maurizio sostiene che questo provvedimento evidenzia il lavoro svolto 

dall’Amministrazione Comunale. Auspica che l’iter procedurale sia breve e che possa servire 

all’economia locale. 

Il C.C. Caruso Claudio ritiene che si stia assistendo ad un recital di congratulazioni nei confronti 

dell’Assessore Giannone Vincenzo. Ricorda che tale strategia era stata attivata nella precedente 

consiliatura. Fa rilevare che la proposta doveva essere esaminata anche dalla 3° Commissione e 

chiede chiarimenti in merito. Auspica che entro la fine dell’estate i lavori siano ultimati. 

Il C.C. Cannata Armando chiede chiarimenti in merito all’urgenza della convocazione del Consiglio 

Comunale. 

L’Assessore Giannone Vincenzo precisa che l’urgenza è data dalle esigenze di dover definire il 

tutto in tempi brevi. 

Il V. Segretario in riferimento alla richiesta di chiarimenti espressa dal Cons. Caruso Claudio fa 

presente che non esiste una esplicita norma regolamentare che preveda la convocazione d’urgenza 

delle commissioni consiliari in caso di proposte da presentare in Consiglio con la procedura 

d’urgenza. Ciò in quanto la procedura d’urgenza prevede tempi brevi che solitamente non 

consentono l’esame della proposta da parte delle commissioni. 

Il C.C. Aquilino Gianpaolo riferisce che la 4° Commissione non si è riunita poiché ha seguito sin 

dall’inizio l’iter della progettazione. Invita l’Assessore ad attenzionare le strutture minori al fine di 

dare la possibilità ad attività sportive considerate minori, quale il Judo ed altri sport, di avere il 

giusto spazio e ad adoperarsi per la realizzazione della piscina comunale.  

Il C.C. Epiro Bartolomeo ribadisce che ha già chiesto chiarimenti sugli interventi previsti e rileva 

che alcune opere devono essere ancora realizzate. Per quanto riguarda l’impianto sportivo di Cava 

d’Aliga chiede se ci siano altri progetti e precisamente un progetto di ampliamento della Scuola 

Elementare sullo stesso sito. 

L’Ing. Salvatore Calvo nel proprio intervento afferma che non esiste alcun progetto di 

ampliamento della Scuola Elementare di Cava d’Aliga. 

Il C.C. Cannata Armando chiede di sapere se l’odierna proposta comporta anche la variazione del 

Piano Triennale delle OO.PP.. Propone, stante l’urgenza della convocazione del consiglio, 

l’immediata esecutività della deliberazione in argomento. Esprime, altresì, perplessità sulla fonte di 

finanziamento degli interventi che saranno realizzati a seguito dell’assunzione del mutuo in 

argomento. Afferma che si sarebbero potute reperire le risorse necessarie attraverso altro tipo di 

entrate. 

Il C.C. Bonincontro Lorenzo precisa che durante il suo precedente intervento non ha fatto grandi 

ringraziamenti all’Assessore Giannone Vincenzo ma ha apprezzato il lavoro svolto dallo stesso. 

Il Presidente chiede al Dott. Carestia Giuseppe se la proposta è completa in tutte le sue parti. 

Per il Dott. Carestia Giuseppe la proposta è corredata di tutti i pareri. 



Il C.C. Verdirame Rocco nel corso delle proprie dichiarazioni di voto, afferma che i progetti sono 

definitivi e non esecutivi e che non sussistono i requisiti dell’urgenza. Lo stesso fa la presente 

dichiarazione che di seguito si trascrive: 

 

“Dichiarazione di voto alla proposta di assunzione di mutuo con l’istituto del Credito Sportivo 
per l’importo di €.1.507.060,50 per il finanziamento di manutenzione impianti sportivi 
comunali resa durante il dibattito consiliare in data 26.06.2009. 

Nel confermare la mia reitera opzione per il contenimento, delle spese non obbligatorie al fine di utilizzare le 
risorse dell’Ente quasi esclusivamente per quelle necessarie, od orientate alla solidarietà ed allo sviluppo 
facciamo rilevare che l’argomento inserito all’ordine del giorno della seduta consiliare odierna ancora una 
volta denota la propensione di questa Amministrazione per una politica finanziaria disinvolta, di sprechi e di 
indebitamenti. 

Infatti, si conferma la volontà di ricorrere all’assunzione di un mutuo con l’Istituto di Credito Sportivo, per il 
quale non si può non rilevare la inversione ad “U” del Collegio dei Revisori che prima dava “parere non 
favorevole” ed oggi esprime “parere favorevole”, pur potendo optare per soluzioni a costo zero, quali le 
concessioni di comodato d’uso gratuito degli impianti ad Associazioni, Società o privati che ne hanno o ne 
potranno avere la gestione. 

Mentre si finge di fare scelte di moderazione della spesa, di imboccare la via della politica della “lesina”, del 
risparmio a qualunque costo, come, ad esempio, con la dolorosa (per i cittadini e le famiglie) chiusura del 
magistrale o con la soppressione delle attività integrative e della colonia estiva gestite direttamente dal 
personale comunale, a costo zero, nei fatti si imbocca la scorciatoia dei mutui, come se non dovessero essere 
rimborsati e non avessero il relativo costo annuo. 

Si può anche pensare all’indebitamento come strumento utile, ma soltanto quando è finalizzato all’aumento 
del cosiddetto P.I.L., alla creazione, cioè di maggiore ricchezza per la città. 

Si potrebbe, perfino, giustificare il ricorso al pagamento rateale per la realizzazione di ciò che è utile, 
ancorché non necessario, o l’acquisto del “companatico”, purchè si abbia la certezza di entrate presenti e 
future che non mettano in discussione l’acquisto del “pane”, ma non si può condividere la propensione per 
scelte avventurose, soprattutto in tempi di crisi, come il presente, dai quali non si ha alcuna sicurezza di 
uscire. 

Il mio voto contrario di oggi è in linea con quelli formalizzati quando sono state sottoposte 
dall’amministrazione a questo Consiglio proposte di strumenti finanziari spericolati come quella sfornataci 
oggi. 

26/06/2009      IL CONSIGLIERE COMUNALE DI PROGETTO SCICLI 
       f.to geom. Rocco VERDIRAME”. 

 

Il Presidente mette ai voti la proposta con il seguente esito: 

• consiglieri presenti e votanti n°  16 

• voti favorevoli   n°  12 

• voti contrari   n°   1 (Verderame Rocco) 

• Astenuti    n°   3 (Caruso Claudio-Caruso Andre-Epiro Bartolomeo)  

 

La proposta è approvata. 

 



 

       Il Presidente mette ai voti la proposta di immediata esecutività con il seguente esito: 

• consiglieri presenti e votanti n°  16 

• voti favorevoli   n°  12 

• voti contrari   n°   1 (Verderame Rocco) 

• Astenuti    n°   3 (Caruso Claudio-Caruso Andrea-Epiro Bartolomeo)  

 

La proposta di immediata esecutività è approvata. 

 

Tutto ciò premesso 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

 Vista la proposta di deliberazione n. 03 del 22/06/2009, relativa all’oggetto, che si allega 

alla presente; 

Richiamata integralmente “per relationem” la parte motiva della suddetta proposta e 

ravvisatane la fondatezza; 

Ritenuto opportuno, oltrechè necessario, provvedere in merito. 

   Visto il foglio allegato dei pareri espresso dal Capo Settore e dal Capo Settore Finanze; 

  Visto l’esito delle superiori votazioni 

Visto l'OREL vigente e la L.R. n° 48 dell'11/12/1991. 

 

DELIBERA 

Per la causale in premessa: 

 

1. Di approvare la proposta del Capo Settore Finanze, Dott. Giuseppe Carestia,  n° 03 del 

22/06/2009, relativa all’oggetto, che qui si richiama integralmente “per relationem” e che si 

allega alla presente formandone parte integrante e sostanziale. 

2. Di dichiarare , con separata votazione, la presente delibera immediatamente esecutiva ai 

sensi della L.R. n° 44/91 art. 12 e successive modifiche ed integrazioni. 

3. Di dare atto che al presente provvedimento si allega l'unito foglio quale parte integrante e 

sostanziale, contenente i pareri citati in premessa. 

 

Alle ore 21,30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto. 

 Firmato all'originale. 
               IL PRESIDENTE                 IL V. SEGRETARIO COMUNALE 

          f.to (Geom. Antonino Rivillito)                   f.to (Avv. Mario Picone) 

 
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Si certifica che la presente delibera di C.C. viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune a partire dal 23/07/2009 e vi rimarrà per 15 gg. 

consecutivi. 

 

           IL V.  SEGRETARIO COMUNALE 

                                  f.to  (Avv. Mario Picone) 

 

 


